

## **- PROCES VERBAL du 3ème Conseil d'école – Année Scolaire 2022 / 2023 -**

***Etaient présents*** : Mme Nathalie LYONNE, Adjointe aux affaires scolaires.

Mme Agnès FRANÇOIS et M. Pierre BLUNAT, DDEN.

Mmes FOREST, TROCHERIE, FILLET, FABARON, représentants des parents d'élèves.

Mmes PIERSON Laetitia, Daphné MARTIN, Stéphanie DUPEUX, Sylvie DUSSERT et Nathalie GARREL, enseignantes, M. JOBIN David, enseignant et directeur.

***Etaient excusés*** : M. NOBLE Frédéric, Inspecteur de l'Education Nationale en charge de la circonscription de Saint-Marcellin

M. JOURDAN, Mmes KAPFER, VALLIN, ROVERA, BERTHET, KHAZRI, BELKADHI, GLENAT, BERTOMEU, TARET, représentants des délégués de parents.

Mmes MARTIN Marie-Andrée et CHANOVE Christine, retenues au collège de Vinay pour la constitution des classes de 6ème, Mme Sophie ECOSSE et Mme GIRON Céline, en arrêt maladie.

### **ORDRE DU JOUR DES ENSEIGNANTS & DES REPRESENTANTS DE PARENTS D'ELEVES**

#### **- Généralités concernant l'école :**

##### **● *Point effectifs rentrée 2023/2024 et répartition***

L'école accueillera pour la prochaine rentrée scolaire :

13 Petite Section de maternelle	17 CP	23 CM1
11 Moyenne Section de maternelle	16 CE1	22 CM2
14 Grande Section de maternelle	29 CE2	
soit 38 élèves de cycle 1	62 élèves de cycle 2	soit 45 élèves de cycle 3

soit un effectif total de 145 élèves sur 6 classes, puisque la fermeture est toujours actée à ce jour.

La moyenne par classe est donc de 24,16 élèves par classe.

Voici la répartition faite pour l'année prochaine, sous réserve de nouveaux départs ou nouvelles arrivées :

1 classe de 13 Petites et 11 Moyennes Sections de maternelle, soit 24 élèves avec Mme PIERSON comme enseignante

1 classe de 14 Grandes Sections de maternelle et 10 CE1, soit 24 élèves avec M. JOBIN comme enseignant

1 classe de 17 CP et 6 CE1, soit 23 élèves avec Mme MARTIN Daphné comme enseignante

1 classe de 24 CE2, soit 24 élèves avec Mme DUPEUX comme enseignante

1 classe de 5 CE2 et 19 CM1, soit 24 élèves avec Mme GARREL comme enseignante

1 classe de 4 CM1 et 22 CM2, soit 26 élèves pour Mme MARTIN Marie-Andrée comme enseignante.

Le choix pédagogique de séparer la classe de CE1 plutôt que celle de CP s'explique par la présence dans le groupe de CE1 d'élèves présentant des difficultés de comportement qu'il était important de séparer.

##### **● *Point équipe enseignante rentrée 2023/2024***

Comme annoncée au 2<sup>nd</sup> conseil d'école, la fermeture de la 7ème classe est bien actée. Mme CHANOVE, dernière arrivée sur l'école, a participé au mouvement et obtenu un poste sur Chatte. C'est avec regret que nous la voyons partir vers de nouveaux horizons. Au nom de l'équipe enseignante, M. JOBIN (Directeur) tient à remercier Mme CHANOVE pour son investissement au sein de l'école et lui souhaite le meilleur pour la suite.

Les autres personnels en place restent. Nous attendons de savoir qui complétera M. JOBIN, qui bénéficie d'un 1/3 de décharge pour réaliser les tâches administratives de l'école.

Mme MARTIN Daphné reprend à plein temps sur l'école.

##### **● *Stage RAN vacances de printemps et d'été***

Le stage de vacances apprenantes de printemps a accueilli 4 élèves sur les 5 inscrits : 1 CP, 2 CM1 et 1 CM2. Le stage s'est bien déroulé dans l'ensemble avec des élèves plutôt motivés, surtout le CP.

Ils ont apprécié de reprendre des notions à renforcer et indiquées par leurs enseignantes ainsi que le travail en petit groupe, voire en relation duelle proposée.

Cet été, en juillet, 5 élèves étaient inscrits mais seulement 4 viendront. 1 élève de Vinay s'est retiré. Il y aura 3 élèves de L'Albenc : 1 CP et 2 CM2 et 1 élève de Chantesse (CM2).

En août, 6 élèves seront présents : Tous sont de L'Albenc, 2 CM2, 1 CP, 1 CE2, 1 CM1 et 1 CE1.

M. JOBIN assurera ces 2 stages du 10 au 13 juillet de 9h à 12h et du 28 au 31 août de 9h à 12h.

##### **● *Problème de remplacement des enseignants absents***

Depuis plusieurs semaines, la classe CP/CE1 de Mmes GIRON et MARTIN ne disposent pas ou peu de remplaçant pour assurer la continuité pédagogique des apprentissages. Cette situation a été remontée à

l'inspection de circonscription. Malheureusement, il y a un manque énorme de remplaçants qui ne permet pas de combler les classes sans enseignant. Malgré les sollicitations de M. JOBIN et de certains parents, la situation reste compliquée. Il en est de même pour des remplacements à la journée lorsque d'autres enseignants ont été absents sur cette dernière période.

- Projets de classe, d'école :

ECOLE :

- **Carnaval** : il a eu lieu le vendredi 31 mars, dans les rues de L'Albenc et s'est terminé par un goûter partagé apporté par les familles. Merci aux familles pour les confections de gâteaux, bugnes, crêpes... et les boissons qui ont permis aux enfants de partager un moment convivial et enjoué.

- **Cross coopératif** : il a eu lieu le jeudi 6 avril. Ce fut un beau moment de coopération et de convivialité où les enfants se sont investis dans la préparation de l'évènement et ont su garder un bel esprit d'équipe. Pour les récompenser, ils ont pu déguster des fruits et des boissons offerts par la coopérative de l'école.

Merci aux parents qui se sont rendus disponibles et présents pour l'encadrement et la sécurité des enfants. Merci à la mairie, aux employés communaux pour la pose de barrières pour sécuriser le chemin emprunté par les enfants.

- **Cycle rugby et Touch rugby / Journée Olympiade pour les maternelles** : Toutes les classes ont participé à un cycle rugby de 6 ou 7 séances grâce à Sevan BARRIDON, employé au club de Vinay (USV) et détenteur d'un diplôme agréé pour intervenir auprès des jeunes.

Une rencontre inter écoles aura lieu le vendredi 23 juin au stade de rugby de Vinay. Merci à l'USV pour ce cycle de découverte et la prise en charge du bus pour le tournoi. Merci à Sevan pour ces interventions.

Les classes de Mmes PIERSON et MARTIN et de M. JOBIN, ne pouvant participer à cette rencontre (manque d'équipes de ces niveaux), il a été réalisé un moment « Olympiade » autour du rugby pour les classes de mme PIERSON et M. JOBIN, Mme GIRON n'étant pas remplacée.

Merci aux parents qui se sont portés volontaires pour venir nous aider à l'encadrement de toutes les classes.

- **Escape game du Sou des écoles** : il a eu lieu le vendredi 7 avril le matin. Les enfants, les parents accompagnateurs et les enseignants ont apprécié ce moment qui était riche en collaboration pour répondre aux énigmes. Un grand merci à l'équipe du Sou des écoles pour la préparation, la mise en place de cette manifestation et le goûter offert aux enfants.

- **Projet percussions** : il s'est déroulé sur 6 séances et a abouti à un spectacle par classe qui aura lieu le jeudi 29 juin ou le vendredi 30 juin selon les classes. Les enfants ont pu découvrir les djembés et s'essayer aux rythmes africains, aux danses et aux chants. Les séances étaient très bien montées par Julien, mêlant l'utilisation des instruments, le chant et la danse. Un grand merci à Julien pour son intervention, son professionnalisme et son dynamisme.

- **Kermesse** : elle a eu lieu le vendredi 16 juin et a été une belle réussite : du soleil, des participants pour le plaisir de tous. Merci aux parents qui se sont rendus disponibles et sont venus en renfort du Sou des écoles que nous remercions encore. Des calculatrices ont été offertes au CM2 pour leur départ du primaire et leur entrée au collège.

- **Banc de l'amitié** : 2 classes n'ont pas encore tout à fait terminé leur planche. Nous espérons qu'ils puissent être mis en place avant la fin de l'année.

- **Cycle piscine** : Le cycle piscine s'achève prochainement et s'est déroulé dans de bonnes conditions générales. Merci aux parents agréés ou accompagnateurs. Un petit regret, l'absence de Mme GIRON qui a contraint l'annulation d'une séance pour cette classe. Merci à la mairie pour le financement du coût du transport et de la location des bassins.

L'an prochain, le cycle aura lieu du 11 septembre au 8 décembre, les lundis de 10h25 à 11h05, comme cette année. Il concernera les classes de GS/CE1 et de CP/CE1. Il nous faut d'ores et déjà des parents agréés et accompagnateurs pour que le cycle soit viable. Merci de vous porter volontaires si vous êtes partants.

- **Cycle Handball** : 1 cycle handball a eu lieu d'avril à juin pour les classes de CE2/CM1 et CM1/CM2 en partenariat avec le club de handball du pays de saint-marcellin (HBPSM de Saint-Marcellin). Jérémy BARNIER est donc intervenu dans ces 2 classes pour faire découvrir le handball. Le cycle s'est terminé par une rencontre inter écoles le mardi 6 juin pour le bonheur de tous. Les enfants sont revenus avec un trophée.

- **TNE** : Dans le cadre du Projet départemental TNE (Territoires Numériques Educatifs), l'école

maternelle va recevoir une dotation en matériel informatique subventionnée en partie par le département : une grande tablette tactile (tableau) par classe, des tablettes, des logiciels numériques.

Or, dans le cadre de ce projet, un ENT (Espace Numérique de Travail) doit également être souscrit. Il aura pour but de vous permettre de vous connecter pour avoir accès à différents documents : devoirs, mots, comptes-rendus des sorties... et aura une fonctionnalité proche du cahier de liaison ou du cahier de vie. Il permettra donc de disposer d'un blog, d'un calendrier, d'un espace de stockage de documents, d'une messagerie, d'un carnet de liaison et/ou de textes.

Dans ce cadre et par respect du règlement général sur la protection des données (RGPD), nous sommes tenus de vous informer des finalités de cet ENT et la nécessité de récupérer dans l'application ONDE (qui permet la gestion administrative des élèves et de leurs représentants légaux) les données à caractère personnel pour la création automatique des comptes utilisateurs. Ces données seront transférées au prestataire (voir annexe).

De même, une convention sera signée entre la mairie et le DASEN (Directeur Académique des Services de l'Education Nationale).

- **Génération 2024** : Suite aux différentes actions sportives déjà en place au niveau de l'école : intervention Rugby, Handball, cross coopératif..., l'équipe pédagogique a demandé la labellisation « Génération 2024 ». Cette labellisation nationale en lien également avec les Jeux Olympiques 2024 permet de développer les passerelles entre le monde scolaire et le mouvement sportif pour encourager la pratique physique et sportive des enfants, nécessaire à un développement complet et épanoui. Le sport permet de développer sa personnalité, de construire une citoyenneté active. Ce label contribue à renforcer l'image et l'attractivité des écoles et à dynamiser le projet éducatif en lien étroit avec le mouvement sportif, vient encourager et reconnaître la volonté de développer la pratique sportive. Il s'agit de développer des projets structurants avec les clubs sportifs du territoire, de participer aux événements promotionnels olympiques et paralympiques. Label « Générations 2024 » accordé à l'école.

#### CLASSES/CYCLES :

- **Laetitia** : Sortie « Châteaux forts » à Saint-Quentin Fallavier pour finaliser le travail réalisé en classe sur le Moyen Âge. Les enfants ont visité le château et réalisé des ateliers médiévaux : costume, blason, jeu d'épée et soi au cheval. Ils ont terminé la journée par un tournoi médiéval coopératif qu'ils ont pu intégrer. Une sortie vraiment très chouette, même si un peu fatigante pour les petits.

La couveuse : Prêt d'une couveuse par Julien BOUCHERAND (Merci à lui!) pour observer l'évolution de l'œuf au poussin grâce à la naissance de 2 poussins.

Le potager : remise ne route du potager avec la plantation de plantes aromatiques, de courge et des semis de radis. Les fraisiers ont été nettoyés et les enfants ont mangé les fraises. Les pommes de terre devraient être consommées avant la sortie des classes.

- **David/Sophie** : Sortie ENS. Cette dernière sortie a eu lieu le vendredi 9 juin matin. Nous avons découvert le bois situé derrière le château et abordé les sujets suivants : faune et flore, écoute de chants d'oiseaux, recherche de traces animales, observation de différentes essences d'arbres (forme des feuilles, fruits et graines, bourgeons...). Un très bon moment qui nous a permis de réinvestir les connaissances vues à l'automne, de comparer avec le printemps. Merci aux parents accompagnateurs.

Pour les classes de CP, Mme DIAB, maîtresse E du RASED, est venue évaluer les CP le mardi 20 juin. Les résultats seront communiqués aux familles avec les bulletins de fin de période (LSU) avant la fin de l'année scolaire.

- **Daphné/Céline** : Projet "Correspondance photographique" : les enfants ont reçu une mallette contenant 8 appareils photos numériques qu'ils ont appris à manipuler en autonomie afin de prendre des photos à partir d'un défi lancé. Ensuite, un esprit critique individuel puis collectif a été réalisé pour que les enfants sélectionnent au mieux la photo qui répondait au mieux au défi. Petit bémol : le prix du livre qui a fortement augmenté par rapport au prix annoncé en début de projet. Les parents souhaitant recevoir le livre ont pu bénéficier d'une aide de la coopérative pour acheter le livre.

Sortie ENS : la 2ème sortie prévue aux Ecouges en mars a été annulée pour des raisons médicales de l'intervenant. Il n'a donc pas pu aboutir comme souhaité.

- **Stéphanie** : Pas de projet particulier sur cette période excepté ceux réalisés au niveau de l'école.

● **Nathalie** : *Lundi 22 mai* : Intervention en classe de Rozenn Petit, monitrice principale d'atelier et coordinatrice de Parcours professionnel, afin de préparer notre participation aux ateliers interactifs à l'ESAT de Vinay qui a lieu le jeudi 8 juin.

*Mardi 23 mai* : intervention pédagogique en classe sur l'apiculture par 2 membres de l'association ADAV pour le développement de l'apiculture à Vinay : le fonctionnement d'une ruche, ainsi que le rôle des abeilles afin de sensibiliser les enfants à la protection des abeilles et de leur environnement. Très intéressant.

*Jeudi 1er et vendredi 2 juin* : classe de découverte aux Ecoges. Tout s'est très bien passé avec une belle météo. Les activités étaient satisfaisantes et répondaient à la finalité du travail effectué en classe dans le domaine des sciences. Une expérience intéressante aussi de vie collective.

*Jeudi 8 juin* : de 12h à 16h30 participation de la classe aux ateliers interactifs destinés à sensibiliser les élèves aux différentes situations de handicap à l'ESAT de Vinay. Cela a permis aux enfants de découvrir le monde du travail et d'avoir une approche différente des personnes handicapées.

● **Christine** : Sortie dans les Chambarands à la forêt domaniale de Roybon par rapport au projet de la Charte Forestière des Chambarands : animation de l'ONF et de l'association "Bièvre lierres environnement "

Fin : 3ème film d' "Ecole et cinéma " en juin

Visite du collège pour les CM2

Intervention sur les réseaux sociaux et leurs risques

● **Marie-Andrée/Sylvie** : "Ecole et Cinéma", 3ème et dernière sortie le 13 juin

Exposés oraux : élèves intéressés et bien investis

Intervention en partenariat avec la mairie sur les potentiels dangers des

réseaux sociaux

- Sécurité :

● **Résultat de l'exercice « Incendie »** : il a eu lieu le lundi 5 juin à 9h00. Cet exercice était connu des adultes et inopiné pour les enfants. Tout s'est bien déroulé, l'ensemble des classes a évacué en 2 minutes et 54 secondes. RAS.

● **Résultat de l'exercice « PPMS - Tempête »** : il a eu lieu le lundi 19 juin à 14h45. Les enfants sont restés confinés, volets et fenêtres fermés, loin des ouvertures pendant 15 minutes et ont continué la classe. Quelques enfants de maternelle ont pleuré (peur). Certains enfants étaient encore à la sieste, les ATSEMS les ont rejoints dans les salles. Certains élèves de CM ne se sont pas sentis très concernés par l'exercice.

Il est important de constater que les enfants sont de plus en plus à l'aise et arrivent de mieux en mieux à gérer ces exercices et l'appréhension qui les accompagne.

- Services périscolaires :

● Une demande (encore) d'un peu de souplesse pour les inscriptions, urgentes, à l'étude, en cours de mois... La mairie rappelle à nouveau que les parents qui se trouvent dans cette situation ont la possibilité de contacter la mairie ou de se rendre en mairie pour étudier une éventuelle solution.

-Remerciements :

● Remerciements pour toutes les activités et sorties que les enfants ont eu la chance de faire cette année... Merci à l'équipe enseignante.

● Remerciements aux parents accompagnateurs pour les différentes sorties effectuées.

● Remerciements au Sou des écoles pour l'aide au financement de ses sorties et à la mairie pour son aide au quotidien (cycle piscine, prêt des salles...), le CCAS pour la classe de découverte de Mme GARREL.

-Travaux prévus par la municipalité pour cet été :

● Ouverture entre les classes de Mme GARREL et de Mme CHANOVE, pour une mise en sécurité : possibilité d'avoir une 2ème issue de secours en cas d'incendie devant la porte existante actuelle.

● La réfection en peinture de la classe de M. JOBIN et du hall sera faite en partie cet été puis aux vacances de Toussaint.

● Travaux à prévoir : la pose de tringles manuelles pour les volets roulants électriques des portes de secours en cas de nécessité d'évacuer.